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Династия - это древо поколений, передающих из рода в род профессиональное
мастерство, традиции. Это древо, широко и глубоко раскидывающее свои корни и
вбирающее в себя самое лучшее, ценное в деле, которому служат.
Сегодня речь пойдёт о династии педагогов, в которой и маститый учитель с большим
стажем, и начинающий, делающий первые шаги в профессии, и выпускница школы,
выбравшая дорогу в педагогику. В династии их четверо, общий стаж 87 лет.
Начнём с главы - Любови Викентьевны Тимченко, учителя физики. «Что побудило вас
поступить в Барнаульский педагогический институт, на факультет физики?» -
спрашиваю у педагога. «У нас в роду не было педагогов, никто меня не уговаривал
выбрать именно эту профессию. Среди нас троих, а семья была многодетной, не было
гуманитариев, все технари. Наверное, толчком к выбору стала моя учительница
математики: знания были отличные, задачи щёлкала, как орехи. Но физика была мне
ближе. Став студенткой, с головой окунулась в практические и лабораторные работы. К
учёбе все относились очень серьёзно, «хвостов» у меня никогда не было. В школу на
практику шла без страха: сердцем чувствовала - это моё!
В Жигулёвск семья переехала в 1969 году, жили в бараке, но не сетовали. Я с головой
ушла в профессию, которой в общей сложности посвятила 57 лет. Преподавала во
многих школах. Ни дня без физики. Даже в годы работы председателем городской
профсоюзной организации педагогов не было мысли оставить школу или хотя бы
перейти на роль совместителя. Причём доставались мне всегда выпускные классы.
Любовь Викентьевна считает, что ей очень посчастливилось с коллегами, такими
корифеями, как В.Д. Некрасов, А.И. Сухоруков, В.В. Андреева.
- Виктор Данилович поражал меня умением объяснять новый материал, с самого
лёгкого, поэтапно и доступно идти к сложному, - рассказывает она. - Он учил на уроке, и
никто не уходил домой, не поняв тему. А какой он создал кабинет физики! Это была
гордость города.
На вопрос, как изменилось преподавание физики в последние десятилетия, Любовь
Викентьевна заметила, что сейчас оснащение кабинетов минимальное. Сложнейшие
понятия, лабораторные, практические работы приходится объяснять на пальцах,
виртуально. 

  

Все, кто идёт с ней по жизни, порой удивляются, как любят её ученики. Выпускники
замечают в уличной толпе, спешат навстречу, подолгу рассказывают о переменах в
жизни, вспоминают школьные годы. 
Объясняет это Любовь Викентьевна просто: 
- У меня не было нелюбимых учеников, я никогда не унижала их. Не конфликтовала.
Выслушивала их откровения, тайны, помогала выйти из трудной ситуации. Самым
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«грозным» упрёком были слова: «Как я в тебе разочаровалась!» Знаете, несмотря ни на
что, я ни разу не пожалела, что выбрала эту профессию.
Сейчас она на пенсии, скучает о своих мальчишках и девчонках. Помогает дочери и
внучке, идущим по стопам мамы и бабушки. Дома у них вечный педсовет. 
Надо заметить, что дочь Лидия Валерьевна Форсюк и внучка Анастасия Сергеевна
Форсюк не сразу приняли решение посвятить жизнь школе, у обеих высшее техническое
образование, но жизнь подтолкнула их к этому выбору. Они считают: к счастью!
Лидия Валерьевна свой первый шаг к доске в роли учителя физики сделала почти
тридцать лет назад в школе-интернате № 1 и до сих пор благодарна М.А. Седовой,
ставшей отличным наставником начинающего педагога. Появилась уверенность в своих
силах. Затем были школы № 4, 7, 8 и на многие годы Жигулёвский радиотехнический
техникум, где преподаёт целый ряд специальных дисциплин. Теперь уже сама
возглавляет цикловую комиссию, как классный руководитель сделала три выпуска
молодых специалистов.
- Конечно, непросто, да и с ребятами-студентами легко никогда не бывает. Многим
нужны только оценки, а знания - на потом! Но, когда видишь их на выпускном
повзрослевших, статных, уверенных в себе, сердце радуется. И очень хочется, чтобы
удача не обошла их.
Вслед за мамой и бабушкой пошла и Анастасия Сергеевна. О ней речь особая, ибо
преподаёт технологию в школе № 13, которую сама окончила с медалью.
Необыкновенная умелица: её рукам подвластны любые изделия. Неслучайно, обучаясь в
школе, была участницей и победителем региональных олимпиад по технологии.
Изобретательность помогает ей увлечь ребят желанием создать красоту своими руками.
- Конечно, трудно, - признаётся молодой педагог, - тем более что занятия идут с целым
классом, а у мальчишек и девчонок предпочтения разные. Приходится придумывать, как
заинтересовать тех и других.
Анастасию Сергеевну сразу назначили классным руководителем пятого класса, так что
все премудрости педагогической профессии приходится осваивать одновременно. Дети
её любят, а это главное.
Четвёртым представителем, вернее, будущим представителем династии педагогов
собирается стать правнучка Любови Викентьевны Яна Уткина. Она оканчивает девятый
класс школы № 13 и избрала для себя профессию воспитателя дошкольных учреждений.
Причём проверила, сможет ли работать с маленькими детьми. Три года подряд была
помощницей воспитателя в школьном лагере дневного пребывания. Теперь часто
забегает на переменах к «своим» детям.
Что ж! Время выпало им, молодым продолжателям педагогической династии. Пусть
учительский вальс звучит для них нескончаемо!
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